
Le passé composé 

auxiliaire être/avoir  au présent de l'indicatif + participe passé 

Le passé composé est un temps qui exprime des événements passé. Dans un récit, il 

présente les actions de premier plan, il s'emploie avec l'imparfait qui brosse le 

décor. 

Le participe passé ne s'accorde jamais avec le sujet lorsqu'il est conjugué avec 

l'auxiliaire avoir. Elle a mangé. Elles ont gagné. 

Le participe passé s'accorde toujours avec le sujet lorsqu'il est conjugué avec 

l'auxiliaire être. Elle est partie. Elles sont allées. 

avoir :  j'ai eu, tu as eu, il a eu, nous avons eu, vous avez eu, ils ont eu 

être :   j'ai été, tu as été, il a été, nous avons été, vous avez été, ils ont été 

1er groupe : é 

 j'ai marché,  tu es tombé(e) , elle a avancé, nous avons nagé , vous avez ramené , 

elles ont régné , j'ai payé , tu as nettoyé ,  elle a nettoyé , nous avons chancelé, 

vous avez appelé, elles ont acheté, j'ai jeté ... 

 

2ème groupe : i 

j'ai choisi, tu as fini, elle a rougi ... 

 

3ème groupe : pour connaître la terminaison du participe passé ,il suffit de 

penser  au féminin : On dit d’une chose qu’elle est 

construite/conduite/écrite/cuite/prise/mise/comprise/sortie/faite/morte… 

 

u :  j'ai bu, tu as vu, il a su, nous avons pu, vous avez voulu, elles ont battu 

t : j'ai fait, tu es mort... 

it : j'ai construit, tu as conduit, elle a écrit, nous avons cuit , vous avez dit ... 

is : j'ai pris, tu a mis, elle a compris ... 

i :  je suis sorti(e), tu as ri ... 

 

Difficultés relatives aux homophones ( la/là/l'a, ces/ses/c'est/s'est , est/et)  

tu le prends : tu l'as pris. 
Il se met : il s'est mis. 
Il s'habille et part : il s'est habillé et est parti. 
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